

La Pétanque aubonnoise avait choisi le week-end de Pentecôte pour fêter le 20^e anniversaire de sa fondation. Les averses du dimanche matin ne perturbèrent en rien la manifestation qui permit aux Aubonnois d'accueillir leurs amis pétanqueurs de Brignais (F) et Variney (I) en remerciement à leurs récentes invitations.

Arrivés samedi matin les invités partageront l'apéritif offert par les vigneron d'Aubonne puis un repas avant de se mesurer en triplettes au boulodrome du Clos des Philosophes. Leurs accompagnants visiteront quelques sites de la région.

Le soir, au Centre culturel du Chêne fleuri et auréolé des couleurs des clubs italien, français et aubonnois, l'apéritif précédait une courte partie officielle - animée par le folklore du quatuor du Cor des Alpes de Vaulion et les envolées d'un sympathique trio de musiciens - qui permit au président Michel Suchet de saluer ses hôtes tout en remerciant tant la commune pour les locaux mis à disposition que ses collègues du comité d'organisation présidé par M. François André et les nombreux bénévoles actifs à la réussite de cet anniversaire.

Puis M. François André s'exprima en ces termes:

La pétanque est arrivée à Aubonne en 1977, mais elle avait déjà toute une histoire. En effet, de nombreuses hypothèses existent quant à la première apparition des jeux de boules. Les tout premiers auraient vu le jour en Turquie 9000 ans avant Jésus-Christ.

D'anciennes fresques égyptiennes, ainsi que des papyrus datant de 2000 ans avant Jésus-Christ dévoilent un jeu de lancer.

Les premières boules seraient apparues à Marseille, débarquant d'un navire phénicien ou grec, il y a de cela 2600 ans.

C'était à l'origine des pierres de forme phénicienne. A partir du XII^e siècle, les boules en bois firent leur apparition.

Ces jeux eurent leur période sombre, puisqu'ils furent interdits du XIII^e au XVIII^e siècles, l'intérêt étant aux jeux à caractère militaire. Ces interdits tombèrent à la Révolution française.

En France, la pétanque proprement dite vit le jour en 1910 et s'intégra au hit-parade des jeux de boules qui avaient pour noms: la provençale, la lyonnaise, l'angevine et la boule des berges. Elle se jouait alors avec des boules cloutées. Les premières boules métalliques apparurent en 1923.

Et comment la pétanque est-elle arrivée à Aubonne, me direz-vous? Eh bien, de la plus simple des manières.

En été 1977, deux compères passaient leurs vacances en famille du côté de Saint-Tropez et Saint-Clair. Ce n'était autre que Jean-Pierre Jaquier et Raymond Noverraz, plus connus sous les noms de «Le Pouet» et «Nounours».

Ils se rendirent compte qu'il leur manquait quelque chose afin d'apprécier le

pastis comme il se doit et se mirent à jouer à la pétanque avec les gens de la région.

Dès leur retour, ils prirent la décision de fonder un club de pétanque, pour autant qu'ils trouvent un minimum de 15 adeptes. L'information passa très vite de bouche à oreille. Aussi, l'assemblée constitutive de novembre 1977 comptait 40 membres et bien vite la société en dénombra plus de 70 (soixante-dix pour nos amis français).

L'inauguration des premières pistes, aménagées sur un terrain mis à disposition par la commune, a eu lieu le 23 avril 1978.

Cette même année, une demande d'admission à la Fédération suisse de pétanque a été faite.

La société a eu également ses terrains couverts, puisque, en novembre 1980, elle occupait les caves de l'Hôtel de la Couronne après avoir disposé de caves situées à la rue du Lignolat.

Les travaux d'aménagement du nouveau boulodrome, dont nous sommes très fiers, ont débuté en 1993. L'inauguration a eu lieu le 7 mai 1994.

En vingt ans d'existence, notre société n'a compté que trois présidents.

Le premier, Jean-Pierre Jaquier, a tenu les rênes du club d'une main de fer dès 1977. Puis, notre regretté Théo lui a succédé jusqu'en 1992.

Durant ces années, la pétanque aubonnoise s'est aussi mesurée au niveau international.

L'énumération de ses sorties le prouve et rappellera à certains quelques bons souvenirs: 1979 Champagnole, 1980 Vongy-Thonon, 1981 Champagnole, 1987 Morzine, 1989 Variney, 1990 Banon, 1991 Ile de Maineu, 1992 Satillieu, 1993 Colmar, 1995 Variney, 1996 Brignais.

Aujourd'hui, nous avons le plaisir d'accueillir nos amis de Brignais et Variney.

Nous espérons que ces deux jours de fête du 20^e anniversaire permettront à tous de passer d'excellents moments et d'évoquer des souvenirs.

Je profite de remercier:

- Philippe Cuérel, Jean Mure et Jean-Pierre Varidel, membres du comité d'organisation, œuvrant depuis de nombreux mois à la réussite de cette manifestation;

- Michel Suchet, président de la société, qui, tout au long de la préparation, a été plus que mon bras droit;

- Antonio Casu, Umberto Corazza, Franco Paparo et Albert Walder, membres du comité;

- tous les membres du club qui ont participé activement aux derniers préparatifs de cette fête;

- Daniel Privet et Mireille Mignot, ainsi que toute leur équipe de cuisine et de service.

Enfin, à tous, je souhaite une excellente soirée et vous donne d'ores et déjà rendez-vous pour le 25^e anniversaire.

QUE VIVE LA PÉTANQUE AUBONNOISE !

A son tour M. Pascal Lincio, président du Conseil communal, apporta le salut des autorités et rappela entre autres que les amateurs aubonnois de l'incontournable cochonnet ont contribué à réhabiliter un local communal, jusqu'alors en ruines! Aubonne, chef-lieu d'un district comptant 17 communes, resté à l'écart des grandes voies de communication, a pu conserver son cachet historique quasiment intact en préservant l'aspect architectural de la vieille ville tout en ne manquant pas le tournant du développement amorcé à la fin des années 60 par la construction de l'autoroute et l'affectation d'une partie du domaine communal à des zones industrielles et commerciales qui ont permis l'implantation d'entreprises et de particuliers, avec des incidences fiscales non négligeables.

Rapide tour d'horizon se terminant en évoquant le vallon de l'Aubonne, zone protégée, qui abrite l'Arboretum et le musée du bois, véritable conservatoire rural aux multiples essences, le Signal-de-Bougy, merveilleux point de vue.

Ces propos applaudis, remerciements et cadeaux furent donnés de part et d'autres; MM. le maire et le président du club de Brignais ainsi que le président du club du val d'Aoste remercièrent les Aubonnois de leur amitié et de leur accueil, ceux-ci leur rendant la pareille en une chaleureuse ambiance!

Belle ambiance donc avant de partager le repas préparé par Daniel et Mireille et servi avec soin par les stagiaires de l'Ecole hôtelière, la soirée se prolongeant en dansant...

Le dimanche chacun se retrouvait au Chêne pour le petit déjeuner puis une visite et généreuse dégustation à la Cave de La Crausaz à Féchy et un dernier repas servi par la famille Cabalzar.

Et le soleil revenu, on reprit les boules l'après-midi pour un dernier concours, les grillades et... les adieux!

Résultats - Samedi, triplette: 1. Variney (I), 2. Brignais (F), 3. Aubonne (Monique Bettens, Roland Mauroux, Aldo Spirito).

Dimanche, triplette mitigée (un joueur de chaque pays): 1. Christian Noverraz, 2. Jean-Pierre Varidel, 3. Albert Walder.